

# 長木の流れ



### 【学校教育目標】

「ふるさとに立ち 心豊かで たくましく  
生き生きと学び合う 子どもの育成」

～ 子供、教師、地域、みんながパートナー ～

令和5年8月28日 第5号



## どんな2学期にしたいですか？

休みの中盤から後半にかけて、熱中症警戒アラートが危険レベルに達し、猛暑・酷暑が続いた今年の夏休みでした。「暑すぎてプール閉鎖」の日が多かった令和5年の夏として記憶されることになるかもしれませんね。

2学期は、学習発表会やマラソン記録会、圏域産業祭への参加と、子どもたちが様々な力を発揮することになります。今日の始業式は、暑さを避け、エアコンを効かせたランチルームで行い、代表児童が夏休みの振り返りと2学期の抱負を述べました。「心豊かで たくましく 生き生きと学び合う」長木っ子を目指して、自分の精いっぱい表現できることを期待します。

夏休みの思い出と2学期の目ひよう

四年 高橋 菊理

みなさんは、夏休みに何をしましたか。わたしは、キャンプへ行きました。テントをはったり、バーベキューをしたりといろいろ楽しみました。その他には、一人勉強でおくれを取り戻すため、六日間で五ページずつ取り組みました。けっとうきつく感じたけれど、がんばりました。さらに、海へ行きました。最初はつめたく感じたけど、じよじよになれていって気持ちよかったです。首までつかれて楽しかったです。

さて、今日からは2学期です。わたしの2学期の目ひようは二つあります。一つ目は新しく習う漢字を書くことです。2学期の新しい漢字で、文章を書いたり読んだりして、さらに、チャレンジ力を高めていきたいと思えます。二つ目は、発表です。わたしは、一年生の時から発表が苦手だったので、四年生の2学期ではがんばりたいです。それもふくめて、コミュニケーション力を高めていきたいです。

2学期は、勉強や発表をがんばって、楽しい2学期にしたいです。



なつやすみのおもいでと、二がっきにがんばること。一ねん くだう てんせい

一がっきのしゅうぎょうしきで、ぼくのおにいちゃんがさくぶんをばつぷしようしました。ぼくは、みんなのまえでいっしょうけんめいはつぷしようしているおにいちゃんのすがたをみて、かっこいいな。ぼくもやってみよう！とおもいました。いま、とてもドキドキしているけれど、がんばります。

ぼくがなつやすみにたのしかったことは、かぞくでいわたでのうみにいって、さかなやカニをとったことです。おきなカニがいわのあいだにかくれているのをみつけて、おとうさんとおにいちゃんときょうりよくしてとりました。そのあとは、うきわをつかってすこしふかいところをおよぎました。あついでだったので、きもちよかったです。かえりは、うみのいえてカラフルなジュースをのみました。とってもおいしかったです。

二がっきにがんばることは、べんきようです。ぼくは、わからないことがあるとあきらめてしまうときがあります。でも、そのままにしておくと、もつとわからなくなつて、べんきようがきらいになつてしまふそうです。あきらめないきもちをもつて、がんばりたいです。

## 7/17 夏のエンポツポくらぶ

2年振りの開催。川遊びこそできなかったものの、親子で楽しいひとときを過ごしました。親子で協力して作ったカレーライス、人生で1、2を争う美味しさだったようです。



【大好評のワロック作り】



【WA ROCK作品集】



【熱い鍋はお父さんに任せろ！】



【猫の手にして添えるのよ】



【美味しいものは、人を笑顔にしますね】

# 校長室便り



子ども達の成長が感じられます

今年の夏休みを一言で表すと、ちまたで言われている「地球沸騰化」そのものでした。コロナウイルス感染症が5類に移行して行動規制も緩やかになり、以前の夏休みを取り戻せるのかなと期待していたのですが、7月中旬の秋田市の豪雨災害に始まり、8月は連日、熱中症警戒アラートが出され、結果的には異常気象にやり込められた夏休みだったように思います。

そうした状況であったにもかかわらず、夏休み期間中に大きな事故や事件もなく、真っ黒に日焼けして少し成長した子ども達に会えてたことはうれしくもあり、ほっと一安心でもあります。まずは、子ども達を元気に登校させていただいたことをうれしく思いますとともに、心から感謝申し上げます。

さて、25日の始業式では、1年生の工藤天慳さんと4年生の高橋菊理さんが、夏休みの振り返りと2学期の抱負を力強く話してくれました。二人とも夏休みに自分で取り組むことを決めて、がんばっていたようです。1学期の終業式で私は「夏休みで自分を成長させる7つの取組」について子ども達にお話をしました。すべてに挑戦する必要はありません。ただ、ある程度の一定期間、自分を奮い立たせて「やりきる力」を養ってほしかったのです。「今でしょ!」(古いか……)の林修先生は、「1ヶ月頑張れる人は1年頑張れる、1年頑張れる人は10年頑張れる、10年頑張れる人は一生頑張れる」と受験生によく話すそうです。本校の子ども達には、自分の目標に向かって努力を継続する下地を作ってほしいと思い、この7つの取組を紹介しました。始業式では、たくさん子ども達が目的をもって生活できたと手を挙げてくれました。校長としてとてもうれしく思いました。

学校にとって2学期は、学習発表会や教科の研究会など、学習や生活を充実させる「実りの時期」です。今年の4月18日に行われた「全国学力・学習状況調査」の結果が7月末に公表されましたが、本校の6年生は国語の県平均を1ポイント程度上回り、算数では県平均と同程度で、結果は「概ね良好」と言えると思います。一方で子ども達への質問の中で、「人の役に立ちたいと思う」「自分には良いところがある」という自尊感情に関する質問では、県平均を下回る回答も見られました。毎日の学習や様々な行事を通して、子ども達一人一人が、自分をさらに成長させるために、自分なりの目的をもって、自分らしく前向きにチャレンジできるよう、学校として誠心誠意取り組んでいきたいと思ひます。学習発表会は、2学期最初の大きな取組となります。公開までの一ヶ月、子ども達の頑張りにご支援をどうかよろしくお願いいたします。

最後になりますが、天気予報では、まだまだ30度を超える暑い日が続きますし、コロナウイルスの感染も微増の傾向にあるようです。体調管理に気をつけながら、まずは、学習発表会という大きな山を目指していきたいと思ひます。

## 9月行事予定

下校予定時刻

大館市立長木小学校

日	曜	学校行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年	
1	金	学校安全日 東中学区小中連携部会	12:20						
2	土								
3	日								
4	月	代表委員会 清掃場所移動	14:45	15:35					
5	火	委員会7 プール後片付け	14:20			15:10			
6	水	体育館割り当て開始 全校合唱1④	14:45	15:35					
7	木	6年生居住地校交流(比内支援6年児童)	14:20	15:10					
8	金	クラブ5	14:45			15:35			
9	土								
10	日								
11	月		14:45	15:35					
12	火	民生児童委員あいさつ運動	14:20			15:10			
13	水	絆タイム	14:45	15:35					
14	木	全校合唱2⑤	14:20	15:10					
15	金	クラブ6	14:45			15:35			
16	土	1年生親子レク(9:30~11:30、体育館)							
17	日								
18	月	敬老の日							
19	火	全校合唱3③ 清掃場所移動	14:20			15:10			
20	水		14:45	15:35					
21	木		14:20	15:10					
22	金	クラブ7 5年生脊柱側弯検査	14:45			15:35			
23	土	秋分の日							
24	日								
25	月	全校合唱3③ 暗幕設置16:00予定	14:45	15:35					
26	火	委員会8(学習発表会に向けての作業)	14:20			15:10			
27	水	学習発表会予行 清掃班長会議 ※長木保育所園児・向陽幼稚園年長児4名見学予定	14:45	15:35					
28	木	PTA親子奉仕作業・窓拭き(予定)	14:20	15:10					
29	金	学習発表会準備⑤ クラブ8(児童のみの活動) スポ少・部活動掲示準備	13:40			15:35			
30	土	学習発表会 給食なし ズック持ち帰り日	12:00						